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                        Aos oito dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze, às dezoito horas, 
no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima nona SESSÃO ORDINÁRIA, da 
terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar Garcia e os 
Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de Souza, Diogo 
da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo Semensatto de Lima 
e Elomar Rocha Kologeski. Estavam presentes ainda, assessorando os Vereadores, os 
servidores, Ionice da Silva Cegaspine, Solange Semensatto Amengual, Jocinei Santos da 
Silva, Dalvana dos Passos Garcia e Norberto Fontana Ferri. Havendo quórum, o Presidente 
Marcos, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. n° 090/15 encaminhando 
respostas às proposições  apresentadas por essa Casa Legislativa na Sessão Ordinária 
realizada no dia 02 de março de 2015; Of. n° 091/15 encaminhando respostas às 
proposições  apresentadas por essa Casa Legislativa na Sessão Ordinária realizada no dia 
09 de março de 2015; Of. n° 097/15 encaminhando respostas às proposições  apresentadas 
por essa Casa Legislativa na Sessão Ordinária realizada no dia 27 de abril de 2015; Of. n° 
098/15 encaminhando respostas às proposições  apresentadas por essa Casa Legislativa 
na Sessão Ordinária realizada no dia 11 de março de 2015; Of. n° 099/15 encaminhando 
respostas às proposições  apresentadas por essa Casa Legislativa na Sessão Ordinária 
realizada no dia 04 de maio de 2015. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. n° 002/15 
convidando para a III Conferência Municipal de Saúde dia 24 de junho às oito horas no 
Salão Paroquial;  Convite para o Baile da Melhor Idade dia 14 de junho às quatorze horas no 
CTG Laçadores e Trovadores de Barão do Triunfo.  EXPEDIDAS PREFEITURA: Of. n° 
032/15 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 01 de junho de 2015; Of. 
LEG n° 020/15 enviando Projeto de Lei n° 017/15. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou o Vereador 
Tiago pelo seu aniversário desejando muita saúde, paz e sucesso na vida particular e 
política. Parabenizou a comunidade da Capela Santa Terezinha pela festa realizada no 
domingo. Comentou que é a segunda maior festa do Município, perdendo apenas para a 
Festa da Uva e sendo a maior festa das Capelas do Município. Comentou que foi procurado 
por algumas pessoas, devido a assaltos cometidos no Município. Relatou o assalto no 
Armazém do Senhor Hélio e o furto na casa do Senhor Mauro. Sugeriu ao Presidente 
convocar o Comandante da Brigada Militar para dar explicações sobre a investigação 
desses casos de violência, pois aparentemente todos sabem quem são os delinquentes. 
Comentou sobre mais três roubos acontecidos na região da Data dos Tavares ressaltando 
que a situação está difícil. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Senhor 
Henrique e Dona Ivanir que estavam presentes. Comentou sobre o feriado de Corpus Christi 
e lamentou o fato da Prefeitura ter feito feriadão na sexta-feira, pois as pessoas do interior 
vêm até a cidade fazer tantas coisas e encontram a Prefeitura fechada. Comentou que a 
compensação de horário nesses casos, acontece somente no papel. Parabenizou o 
Vereador Tiago desejando muita saúde, alegria e crescimento profissional. Comentou o 
começo de um curso do SENAR no Sindicato de Produtores Rurais, onde estão fazendo 
artesanato. Comentou que os cursos são motivações e parabenizou o Presidente do 
Sindicato pelos cursos realizados, inclusive o de motosserras e de pães e geléias, os quais 
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o SENAR promove gratuitamente. Comentou sobre a resposta recebida da Prefeitura 
referente ao Pedido de Providência no qual pedia um poço artesiano na Escola Dona 
Leopoldina em Cerro dos Abreus, a qual estava sem água. Agradeceu a Prefeitura por ter 
colocado mangueiras encanando água para a escola. Comentou que falou com o Prefeito 
sobre a obra do Ginásio na Escola Egídio Vieira da Silva, a qual foi licitada para uma 
empresa de Sertão Santana. Relatou que, a pedido das pessoas, colocou uma Indicação 
para que seja colocada uma lona ou qualquer outra coisa que abrigue as pessoas que vêm 
de madrugada para o Posto de Saúde aguardar na fila para conseguir fichas para 
atendimento médico. Comentou o convite para o baile da terceira idade ressaltando o 
empenho do Senhor Henrique e sua esposa. Usou a tribuna o VEREADOR NÉRCIO, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Parabenizou o Vereador Tiago pelo seu aniversário desejando muita felicidade e êxito em 
sua vida particular e pública. Parabenizou a organização da festa da Capela Santa 
Terezinha ressaltando que é uma das maiores festas da região, onde teve cerca de 
duzentas arrobas de fumo doadas por aproximadamente quatrocentas famílias, o que serve 
de exemplo para outras comunidades, inclusive para a APAE. Comentou sobre um 
Requerimento de sua autoria para que seja realizada uma reunião com o Secretário da 
Assistência Social, Sicredi, o Executivo, as pessoas beneficiadas e a empresa que ganhou a 
licitação para construção das obras do Programa Minha Casa Minha Vida para 
esclarecimento da situação das obras das referidas casas. Agradeceu ao Senhor Henrique 
pelo convite recebido para o baile da terceira idade. Sobre os assaltos na região, comentou 
que está mais do que na hora de convocar o Comandante da Brigada Militar e demais 
Brigadianos, em nome do Sargento Beto que estava presente, para uma reunião, pois antes 
aconteciam somente furtos e agora estão roubando à mão armada e a situação pode se 
agravar ainda mais. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o Senhor Henrique 
e sua esposa que se faziam presentes. Comentou sobre a festa na Capela Santa Cecília da 
Paróquia de São José em Cerro Grande do Sul, na qual tinha poucas pessoas presentes, 
mas estava bem organizada. Comentou também sobre a festa na Capela Santa Terezinha 
na Zona dos Marques dizendo que a mesma é um exemplo de organização e empenho dos 
organizadores. Comentou que na sua família houve três aniversários, onde foram muitos 
festejos o que demonstra que as condições de vida das pessoas estão melhores e sempre 
que existe uma data comemorativa procuram reunir os familiares e amigos. Sobre os 
assaltos citados anteriormente, relatou que foi anunciado que nenhum comércio do 
Município irá escapar. Comentou que em uma ida da Brigada ao interior do Município, foi 
mostrada a relação dos procurados pela Justiça e lamentou que sabem quem são os 
procurados, mas ninguém é preso, o que causa uma impressão muito negativa à 
comunidade. Relatou que se sente como uma grande liderança, mas atualmente está 
compartilhando com o medo existente no Município decorrente dos assaltos. Relatou que a 
comunidade poderia estar sendo vista por olhos melhores pelas partes responsáveis pela 
segurança. Comentou que muitas vezes sai acuado de uma festa por uma juventude que vai 
apenas para badernar, queimar fogos de artifícios, queimar outras coisas piores e ingerir 
álcool, enquanto o bom cidadão fica sem apoio. Pediu ao comandante da Brigada que tenha 
mais piedade profissional para que nosso Município não vire um caos. Relatou que lamenta 
o fato de um morador que suspeitar que vá ser atacado, matar um dilinquente e por isso irá 
pagar pena em regime fechado, pois tirou a vida de um cidadão. Lamentou que o Judiciário 
não vai fazer a conta que foi tirada a vida de alguém que não trilhou na melhor sociedade. 
Relatou que o Judiciário não permite ninguém andar armado e se um cidadão for pego 
usando uma arma poderá responder processo, mas se for um delinquente assim que chegar 
à Delegacia já terá alguém para lhe proteger. Comentou que os cidadãos de bem poderão 
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ficar presos em suas propriedades enquanto os delinquentes vão estar soltos na rua e 
muitas vezes zombando até da Polícia. Comentou, se dirigindo ao Sargento Beto que estava 
presente, que concorda o fato da corporação da Brigada ser frágil em número de pessoas e 
também concorda que um cidadão não deve enfrentar pessoas mais armadas do que os 
policiais, mas na calada da noite poderia ser feito algo para pelo menos amenizar a 
situação. Para encerrar, parabenizou o Vereador Tiago pelo seu aniversário desejando 
muita felicidade e saúde. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Primeiramente, falou 
sobre o requerimento do Vereador Nercio para a reunião sobre as obras do Programa Minha 
Casa Minha Vida, no qual há pessoas pagando o que deveria ser pago somente quando as 
obras tivessem prontas e também falou sobre as obras na Praça, que são questões 
pequenas, mas segundo o Vereador parece que não estão querendo resolver. Comentou 
sobre um Pedido de Informação e disse que a resposta recebida é meia verdade porque 
alguns funcionários não receberam os valores devidos. Falou à Vereadora Laureni que 
também é contra os feriadões na Prefeitura, inclusive parentes seus vieram ao Posto de 
Saúde e não foram atendidos, mas a compensação de horários para muitos funcionários 
não é somente no papel, pois muitos funcionários, e segundo o Vereador, ele próprio que 
também é funcionário da Prefeitura, estavam à uma hora da tarde na Prefeitura. Sobre a 
questão dos assaltos falou que a situação está critica e relatou que no dia da Festa do 
Agricultor foi para casa mais cedo, pois tem três armas legalizadas e temeu que fossem 
roubadas, o que estaria armando os delinquentes. Relatou um fato ocorrido com o Tiago da 
ambulância quando foi preso cassando perto de sua casa e na ocasião alguns policiais o 
trataram pior que bandido e não sabe se os bandidos de verdade são tratados igualmente. 
Defendeu a Brigada pelo fato de quando alguns, que segundo a população são os que 
roubam, foram presos e também foram liberados pela Justiça, a qual deixa muito a desejar. 
Comentou que a preocupação é muito grande e reiterou que acontecem injustiças com 
pessoas de bem. Falou que quer estar presente na reunião com o Comandante da Brigada 
e disse ao Presidente que tem um contato no Piratini e pode marcar uma reunião com 
alguém maior da Brigada se o mesmo liberar.  Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o 
VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Agradeceu o convite para o baile da terceira idade recebido do Senhor 
Henrique e também pelo cartão de felicitações pelo seu aniversário recebido dos colegas 
Vereadores. Agradeceu também os Deputados Sossela, Jerônimo e Silvana Covatti que 
também lhe felicitaram pelo seu aniversário.  Comentou sobre o Requerimento do Vereador 
Nercio e relatou que quando esteve em Brasília no Ministério das Cidades, recebeu a 
informação de que o problema nas obras do Programa Minha Casa Minha Vida está entre o 
Sicredi e a Crehnor. Ressaltou que não entende como o Brasil anda desse jeito, se a 
Prefeitura faz uma licitação fica uma obra na praça por dois ou três anos sem terminar, mas 
o Sicredi uma entidade que trabalha sempre dentro do padrão, faz uma licitação e vêm as 
empresas e também não concluem as obras. Falou que é impressionante a burocracia e a 
falta de vontade em relação às obras no nosso País e acrescentou que isso é uma 
decepção para quem lida com o Poder Público. Parabenizou a comissão festiva da Capela 
Santa Terezinha na Zona dos Marques relatando que é a maior festa das Capelas do 
Município onde havia muitas pessoas de várias localidades e também vários comerciantes 
aqui do Município, o que o Vereador acha muito importante. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes, em especial o Senhor Henrique e sua esposa e o Sargento Beto que se faziam 
presentes. Parabenizou o Vereador Tiago desejando que Deus o abençoe, ilumine e 
conduza sempre seus caminhos. Parabenizou a comunidade da Capela Santa Terezinha 
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pela grande festa onde se vê a união e o esforço de cada pessoa que trabalha em prol 
desse evento. Deixou um lembrete ao Executivo em relação ao Pedido de Providência 
032/15, que pedia patrolamento, mas apenas uma parte do pedido foi feito, ficando uma 
parte pendente entre a casa do Senhor Valdomiro e a Capela Santa Rosa de Lima. Deixou 
um pedido para que seja enviado um ofício de pesar à família do Senhor Francisco que 
faleceu na segunda-feira passada. Deixou um lembrete ao Executivo sobre o pedido de 
encascalhamento na região da Zona dos Pachecos e Gramal, o qual foi pedido em uma 
reunião aqui na Câmara e segundo o Vereador foi dito pelo Executivo que na próxima 
semana seria providenciado o encascalhamento, mas a situação continua a mesma até 
hoje. Relatou que ontem estava na casa de uma família na Estrada do Senhor Alonso na 
Zona dos Pachecos e um menino comentou que não iria para a escola no dia seguinte 
porque começou a chover e quando chove não há transporte. Ressaltou a necessidade de 
providências em relação às estradas na Zona dos Pachecos e Gramal, pois no inverno 
quando há mais chuvas, os alunos enfrentam dificuldades para irem à escola. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 025/15 DO VEREADOR NERCIO 
que seja estudada a possibilidade de ser cedida a máquina que foi retirada da Associação 
do Mato da Justa para a Associação Zona Dos Pachecos, visto que a mesma veio através 
de verba parlamentar de Deputados para trabalhar para as Associações. INDICAÇÃO Nº 
026/15 DA VEREADORA LAURENI que seja colocado com urgência uma cobertura com 
lona transparente  ou algo semelhante ao lado Sul da área do Posto de Saúde para proteger 
os pacientes que aguardam durante a manhã a abertura do Posto durante o inverno. 
INDICAÇÃO Nº 027/15 DO VEREADOR ELOMAR REITERAÇÃO A INDICAÇÃO Nº 
027/14 que seja providenciada, com urgência, a colocação de lixeiras em todos os 
cemitérios existentes no Município. Justificativa: Exponho o fato em vista de, atualmente, 
não existir um local adequado para colocação de materiais descartados nos cemitérios na 
época de limpeza e reposição de flores e demais utensílios utilizados pelos familiares dos 
entes falecidos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 037/15 DO VEREADOR MARCOS que seja 
providenciado o mais breve possível a reconstrução necessária em um bueiro existente 
próximo a residência do falecido Felipe Franskoviaki, que está muito estreito oferecendo 
grande risco aos usuários daquela via. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 038/15 DO 
VEREADOR ELOMAR que seja providenciado alargamento e melhorias em bueiros e 
encascalhamento no trajeto da estrada da região do Gramal, iniciando na residência do Sr. 
Madinho até o entroncamento da estrada próximo as residências do Sr. Nilso, Sr. Florenil e 
Sr. João Carlos. Justificativa: Expõe-se os motivos do pedido por se tratar de um trajeto 
com ligação importante a vários moradores, que tem grande fluxo de veículos e se encontra 
em situação de risco continuo de acidentes e dificuldade de transpassagem de veículos, 
ônibus ou caminhões por ser uma estrada estreita e com bastante dificuldades de visão nas 
curvas, fato que pede providências este Vereador.  REQUERIMENTO 006/15 DO 
VEREADOR NÉRCIO requer ao Presidente desta Casa Legislativa que seja agendada 
reunião junto ao Executivo, Secretário da Assistência Social, Cooperativa Sicredi e os 
beneficiados do Programa Minha Casa Minha Vida para esclarecimentos sobre a obra das 

casas do Programa. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a 

palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Agradeceu o convite para o baile da terceira idade e da 
mesma forma convidou a população para a Festa na Capela Nossa Senhora Aparecida no 
próximo domingo. Parabenizou o Vereador Tiago pelo seu aniversário desejando muito 
êxito, saúde, paz e sucesso. Comentou que quando o Vereador Tiago estava no comando 
da sua Associação andava cem por cento e agora a mesma está se arrastando. Usou a 
palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou novamente quem não se fazia 
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presente na sua primeira saudação. Parabenizou sua tia Heloísa Pacheco pelo seu 
aniversário no sábado desejando bastante saúde na missão que está hoje cuidando de sua 
mãe em Porto Alegre. Desejou também bastante saúde a sua avó Iraci Pacheco, uma 
pessoa de quase oitenta anos com uma perna quebrada no hospital, o que fica bem 
complicado. Fez um convite a todos para uma convenção do PP aqui na Câmara no dia 
doze de junho a partir das dezoito horas e trinta minutos. Agradeceu as mensagens de 
felicitação recebidas de todos os colegas. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do 
PTB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Falou sobre o feriadão comentado pela Vereadora Laureni e ressaltou que não é 
dessa forma que o Município vai avançar no progresso, arranjando forma de não trabalhar. 
Falou que tem certeza que esse dia nunca vai ser compensado, principalmente para as 
pessoas que vêm de fora e não podem realizar o que precisam. Relatou que da sua região, 
o preço da passagem está muito caro para as pessoas virem aqui bater nas portas públicas 
e não serem atendidos. Afirmou que se fossem lhe tirar um parecer pessoal, diria que não 
deviam fazer, pois quem acaba pagando é quem precisa dos serviços públicos, que 
normalmente são os que mais dão renda ao Município. Quando às Casas Populares falou 
que é hora de desvendar esse mistério, fazem ou não fazem, pois o dinheiro dos usuários 
está sendo depositado no banco e muitas pessoas até empréstimos fizeram. Deixou seu 
apelo, compartilhando com o pedido dos colegas nessa situação. Ressaltou que muitos 
usuários moram em área de risco e com a entrada do inverno o risco aumenta para quem 
mora nas encostas. Usou a palavra o VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu 
o convite do Senhor Henrique para o baile da melhor idade dizendo que não sabe se todos 
os Vereadores poderão ir, mas têm os mais tradicionais nesse tipo de evento e sempre 
estão presentes. Felicitou o Vereador Tiago pela passagem do seu aniversário desejando 
muitos anos de vida e que possa sempre continuar fazendo o seu trabalho com toda 
dedicação que sempre tem com seu Município. Falou sobre o problema de segurança 
pública em relação aos roubos que estão ocorrendo em todo o Município e agora com mais 
frequência. Comentou sobre uma ação mal sucedida de criminosos em um banco em 
Mariana Pimentel. Relatou que o Senhor Ivan da Zona dos Pachecos foi assaltado nessa 
madrugada. Comentou que a quadrilha é muito grande ou tem mais de uma quadrilha 
atuando no Município porque ocorrem roubos em toda parte do Município.  Relatou que 
sábado de manhã recebeu uma ligação de uma Senhora que lhe pediu ajuda, pois as 
pessoas estão ao ponto de não saírem mais de casa com medo de serem roubados. 
Comentou que a Brigada Militar tem suas limitações, faz o máximo que pode, mas a 
segurança pública no Estado está muito terrível, então convidou os Vereadores para se 
organizarem e conversarem com o pessoal da Brigada aqui de Barão do Triunfo. Falou que 
quer se fazer presente na Audiência Pública no dia dezoito de junho que a ACVERC vai 
participar na Assembleia Legislativa. Ressaltou que alguma coisa deve ser feita para 
amenizar a situação sendo o trabalho também da Inteligência da Policia Civil. Neste espaço, 
usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se fazia presente 
na abertura da Sessão. Afirmou que estamos realmente enfrentando uma situação de 
calamidade pública. Parabenizou o Vereador Tiago pelo seu aniversário desejando muita 
saúde, alegria na sua vida profissional e pública. Parabenizou a Capela Santa Terezinha 
pela grande festa, assim como a Capela Santa Cecília na região do Vereador Osmar, onde 
tem vários amigos, mas não pode se fazer presente. Falou que a reunião a qual o Vereador 
Diogo comentou, é uma reunião da Comissão de Segurança Pública que receberam 
convites através do pessoal da ACVERC e acha que é de suma importância se fazerem 
presentes. Falou ao Vereador Rodrigo que fará sim, na medida do possível e de acordo com 
as datas disponíveis, uma convocação ao Comandante da Brigada Militar de Barão do 
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Triunfo para que venha aqui nessa Casa para conversar, pois tem certeza que na medida do 
possível a Brigada Militar está trabalhando e sabendo da situação através do setor de 
inteligência. Comentou que talvez o trabalhador tenha mais obrigações do que o 
delinquente, apesar de que sabemos também da defasagem da Brigada Militar. Comentou 
que em frente ao Palácio Piratini tem um acampamento dos concursados da Brigada Militar 
que pedem para serem nomeados e mesmo com a situação financeira do Estado, isso é 
uma coisa que não pode ficar para depois assim como a saúde. Comentou uma noticia do 
Jornal Zero Hora que, se não fosse trágica seria cômica, onde um pessoal presenciou um 
assalto no Parque da Redenção em Porto Alegre, e ligou para a Policia e o atendente 
mandou chamar o Batman. Comentou também que foi liberado para os Magistrados 
Federais vale-moradia que alguns abriram mão e mais recentemente foi liberado vale-
alimentação no valor de setecentos reais (R$700,00) retroativo a dois mil e onze e aqui 
ficamos sem verbas na Prefeitura para pagar contas. Agradeceu a presença de todos, 
especialmente ao Senhor Henrique dizendo que com certeza alguém vai se fazer presente 
no baile da terceira idade representando essa Casa. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão 
Ordinária, dia oito de junho de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 
                      
 
 

Sala de Sessões, 08 de junho de 2015. 
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